

# La situación de Checoslovaquia es de extrema gravedad

Los sudetes, siguiendo instrucciones de Hitler, preparan la guerra civil

## DIARIO ALMERIA

Órgano del comité provincial del partido comunista de Almería

AÑO XXVII. — NUM. 7.601

Jueves, 15 de septiembre de 1938

FRANQUEO CONCERTADO

### Con la unidad ayudamos a los combatientes a resistir

Y superaremos las etapas que nos separen de la Victoria

La reunión del Comité Nacional del Partido Socialista ha significado un gran paso para el estrechamiento de las relaciones entre socialistas y comunistas y para mejorar el trabajo de unidad, cuyo desarrollo ha sido intensificado notablemente.

La firme posición del Partido Socialista ratificando la política de unidad con nuestro Partido se ha traducido en la solución más rápida y perfecta a la realización de los planteamientos a través de los Comités de Enlace. Entre los combatientes y trabajadores en general sus repercusiones han sido de gran valor.

Las amplias masas populares, que empuñan el fusil o la herramienta de trabajo, ansian ardentemente que se vaya de manera rápida y perfecta a la realización de la unidad orgánica de los dos Partidos marxistas, sin absorciones ni desplazamientos, condenados a que, con la creación del Partido Unico del Proletariado, se da satisfacción a las legítimas aspiraciones de los trabajadores, se robustece la personalidad del Frente Popular y se estimula a las demás fuerzas políticas y sindicales a acelerar el proceso de su unidad, al propio tiempo que se vigoriza la resistencia sublime de los solda-

dos republicanos y se incrementa el ritmo en la producción.

Es de esa forma, con la unidad, como vamos a asestar los más duros y victoriosos golpes a los invasores que hollan nuestra Patria y que vuelcan sus mejores efectivos en los frentes para arrebatarlos y hundirnos en la más espantosa esclavitud.

La unidad va a ser quien dé un gran impulso en nuestra provincia a la Campaña de Invierno, realizando conjuntamente los trabajos que amplíen al máximo la solidaridad del pueblo hacia los combatientes y hacia las capas de la retaguardia que más urgentemente necesiten de nuestra ayuda.

Próximamente se va a constituir

en Almería la Comisión Coordinadora de la Campaña de Invierno. En ella se trazarán normas de trabajo que, necesariamente, han de ser llevadas a la práctica y, en cuya ejecución, la unidad de socialistas y comunistas ha de jugar un papel preponderante.

Sen los éxitos militares conseguidos en las acciones heroicas de Madrid, de Belchite, del Este, etcétera, éxitos en los que la unidad ha tenido una participación decisiva, los que constituyen la poderosa experiencia que muestra a los trabajadores el camino recto que han de seguir para superar, con responsabilidad y comprensión propias de la hora que vivimos, las dificultades que aún puedan separarnos de la victoria.

### Asamblea de Activistas del Partido Comunista

Hoy, a las siete y media de la tarde, tendrá lugar una asamblea de activistas en el «Hogar del Combatiente».

Un miembro del Comité Central disertará sobre

#### “La situación actual y tareas”

Las enseñanzas que esta asamblea ha de proporcionar a nuestros militantes, hace que la asistencia se haga ineludible.

El Secretariado.

### En la zona facciosa es asaltado un cuartel de Falange y otro de la guardia civil, no pudiendo ésta recuperar las armas de los amotinados

Barcelona, 14, 10 noche.— Se reciben noticias de la zona facciosa, dando cuenta de que la situación general de la retaguardia en Guipúzcoa, es cada día más grave. En la capital y en los pueblos, surgen

continuos chispazos contra los extranjeros. Así como fué asaltado el cuartel de Falange, de Hernani, y el de la guardia civil, utilizando bombas fabricadas en botes de conserva, en el mismo día, de la Gai-

queta, sitio en que duermen los “civiles” de servicio en la carretera de San Sebastián, salieron dos camiones con fuerzas para reducir a los amotinados, consiguiendo después de dos horas de lucha, reconquistar los cuarteles, no pudiendo recuperar las armas ni las municiones que usaban los amotinados.

### El Ayuntamiento de Madrid encabeza con cien mil pesetas la suscripción para la Campaña de Invierno

Madrid, 14, 10 noche.— El Ayuntamiento ha hecho pública una nota invitando al vecindario a cooperar en la Campaña de Invierno, con donativos en metálico o ropas que puedan ser útiles a los combatientes. La suscripción abierta ha encabezado el Ayuntamiento, con 100.000 pesetas.

### Se movilizan los reemplazos de 1921, 1920 y 1919, para cubrir plantillas en fortificaciones, puentes, distribución y carreteras

Barcelona, 14, 10 noche.— La «Gaceta» publica las siguientes disposiciones:

Presidencia. Decreto creando un subsidio de guerra para todos los funcionarios civiles del Estado pertenecientes a Cuerpo con plantilla detallada en el presupuesto, salvo aquéllos que disfruten sueldo superiores a 15.000 pesetas, y aquéllos otros, pertenecientes al cupo y que hayan sido objeto de reorganización con fecha posterior a primero de Agosto de 1936, o ha-

yan obtenido por ello una mejora económica igualmente superior a los subsidios que se conceden.

Se ha dividido para esto el territorio, en las categorías siguientes: 1ª, Barcelona; 2ª, ciudades de Madrid, Valencia, Tarragona y Girona; y 3ª, las restantes capitales y factoría de Mahón. El subsidio será de 10 pesetas para la primera categoría; de 7,50 para la segunda, y de cinco para la tercera.

Estado. Disponiendo cese en el cargo de cónsul general de España

### Comentario Local

¡Unámonos!

Con lealtad y buena fe.

Para la victoria más rápida contra el fascismo.

Para llevar un solo carnet: el del Partido Unico del Proletariado.

¡Unámonos, camaradas socialistas y comunistas!

¡Sin sectarismo!

Dice, vibrando de emoción, un obrero socialista.

El camarada Del Puerto.

\*\*\*

¡Sencillamente formidable, camarada Del Puerto!

Tu artículo interpreta el sentir de los compañeros socialistas y comunistas.

¡La Unidad!

Es, ni más ni menos, en la dirección que señalas en tu artículo, en la que han de moverse socialistas y comunistas para resolver todas las cuestiones.

Ese es el camino que, unos y otros, conscientemente, seguiremos.

Las relaciones de unidad se afirman más y más entre los dos Partidos hermanos.

Y tú eres un vivo exponente de ellas.

Otro gran amigo de la unidad. Asentimos:

¡Con la Unidad, rápidamente venceremos!

### EN MADRID SERAN REVISADOS LOS CERTIFICADOS DE TRABAJO

Madrid, 14, 10 noche.— El Gobernador ha dispuesto la revisión de los certificados de trabajo para saber de qué vive la gente y cuáles sean sus actividades. La policía procederá a la revisión y antecedentes de todas las personas que figuran en la relación que presenten los centros de trabajo.

en Tánger, don Antonio Castro del Río, y le sustituya don Juan Simón Vicente, y que el señor Prieto se quede en el cargo de consejero de la Embajada de España en Buenos Aires.

Defensa Nacional.— Movilizan a todos los ciudadanos incluidos en los reemplazos de 1921, 1920 y 1919, para cubrir plantillas de fortificaciones, puentes, grupos de distribución y carreteras. Promoviendo al empleo de general del Ejército al coronel de Intendencia, don Ignacio Hidalgo de Cisneros.

Hacienda.— Resolviendo el cese de la intervención de las industrias y talleres de «La Maquinista» de Levante y de «La Unión», de Murcia.

Praga, 14, 10 noche.— La situación es cada vez más grave, a consecuencia de las provocaciones de los sudetes, por las que han sido agredidos numerosos checos. El balance de víctimas de ayer se eleva a 11 muertos, de ellos, ocho checos y tres sudetes. El número de heridos es muy elevado. El estado de guerra se ha declarado en los distritos en que la población es de 90.000 checos y 400.000 alemanes. Por las principales calles de Praga se ven numerosas fuerzas de policía, que patrullan en distintas direcciones. La guardia nacional hizo servicios propios del estado de alarma. En todos los pueblos próximos a la capital se ha reforzado la vigilancia, y el discurso de Hitler ha sido una llamada al desorden, y lo demuestra el hecho de que esta madrugada se ha recogido una circular dirigida al llamamiento de los voluntarios que tiene el partido de los heinleinistas, ordenándoles que ataquen a los representantes del Estado. La circular añade que todos los sudetes están armados y deben apoderarse de los edificios públicos y cortar las comunicaciones. Termina diciendo que si no se logra el plebiscito en 15 días, deben realizarse agresiones de mayor importancia.

En la región de los sudetes, la presión cerca del Gobierno fué dirigida por la noche. Los sudetes dieron un plazo de seis horas para que se levantara el estado de sitio, y si no lo hacían, toda la responsabilidad caería sobre el Gobierno. El “ultimátum” se acordó en la reunión celebrada por los jefes en Chet, cuartel general heinleinista. El plazo de seis horas, comenzaba a las cinco de la tarde. El documento fué entregado por el diputado Kund. Los delegados acudieron a su domicilio para examinar la situación. A las 12 de la noche todavía no se había presentado ningún poder. La policía se ha retirado de todos los distritos de mayoría alemana y los poderes que tenía han pasado a los alcaldes de los pueblos, los cuales serán encargados de mantener el orden y la tranquilidad, en disminución de la fuerza pública y de los soldados, que se reintegrarán a sus cuarteles, para que no tengan el menor contacto con la población civil. El Gobierno está reunido permanentemente. En seguida comenzó el estudio del “ultimátum”, pero esta mañana, a las primeras horas, no habían recibido todavía la contestación. De madrugada, visitaron al jefe del Gobierno, los ministros de Francia e Inglaterra, y un miembro de la delegación Runciman acudió a la secretaria general de Heinein.

EL BANDIDO ALEMÁN NO ESTÁ SATISFECHO

París, 15, 2 madrugada.— Comunican de Berlín, que el problema de los sudetes puede resolverse mediante un cambio total de la política interior y exterior de Praga, y consideran que un plebiscito no constituye ya el medio de llegar a una solución. No podrá realizarse ninguna solución hasta que los sudetes hayan obtenido los derechos de libre institución.

## Nuestros colaboradores **ALAS NEGRAS**

Montones de escombros, edificios derruidos, objetos despararrados y que al ser lanzados distantes del lugar en que se ha producido el siniestro, se pusieron fuera del alcance de las llamas y humareda que ha de esconder por algunas horas la tragedia plasmada con rasgos inequívocos de crímenes perpetrados, traicioneramente, sobre barrios indefensos.

Las "alas negras", genuinos representantes de los países totalitarios con sede en Roma y Berlín, se han dejado ver por algunos instantes y han hablado en su peculiar lenguaje a los ciudadanos en su mayoría ancianos y niños, que habitan a muchos kilómetros distantes a los escenarios de la guerra.

A su paso, realizan la "proeza" de aniquilar unas cuantas decenas (la mayoría de las veces centenares), de seres inofensivos que no cometen otro delito que odiarles por la vesania empleada diariamente en nuestro suelo, que aspiran a poseer, para continuar haciendo la guerra en los países colindantes a nuestro territorio.

No respetan nada; anteponen a todas las leyes internacionales y derecho de gentes, sus instintos criminales, parto fidedigno de Hitler y Mussolini, seres apocalípticos del siglo que vivimos. El arte, las joyas, los templos, hospitales donde agonizan seres que sintieron sus caricias, obras valiosas que perduraron durante siglos enteros y fueron respetadas por los humanos de todos matices y tendencias ideológicas, son objeto predilecto, como objetivo, durante sus giras devastadoras.

¿Qué pretenden? ¿Acaso creen que es de esta forma como pueden supeditar y reducir el sentir español a la inactividad y subordinación?... ¡Ilusos! El pueblo, España, ambos que constituyen una masa homogénea, vive latente e indestructible, recuerda todas las invasiones sufridas y paladea en estos momentos, graves, otras épocas de no menos algidez que cul-

### Comité de Defensa Pasiva de Adra

Hemos recibido la siguiente nota, que publicamos:

"Este Comité, quiere mostrar su reconocimiento al pueblo de Adra por la colaboración y solidaridad que le ha prestado en los trabajos a él encomendados y, para ello, creo oportuno dar a la publicidad lo siguiente:

Que, para atender a los gastos que ocasionan los trabajos de Defensa Pasiva de Adra, los armadores de manparras han contribuido con aportaciones muy superiores a las que de ellos se esperaba; que los Carabineros que forman la Compañía de Adra dejan mensualmente un día de haber para las mismas atenciones.

También, por iniciativa del Consejo Municipal, se procedió por las organizaciones políticas y sindicales, con el alcalde a la cabeza, a la retirada de escombros de los refugios, cosa que quedó realizada en un solo día.

Según todos este ejemplo — dice el escrito— y en plazo breve habremos creado los refugios suficientes para preservar de las agresiones de los aviones extranjeros a los niños, mujeres, ancianos y en general, a toda la población.—El Comité."

minaron en la guerra de independencia de 1808.

De epopeya, se calificó nuestra última guerra de independencia, donde sólo peleaban nuestros antecesores por rescatar, a la rapiña y avaricia, el territorio patrio. Y se venció. ¿No se ha de vencer ahora, en que la clase trabajadora no sólo lucha por su independencia nacional, sino que también defiende su hogar, sus mejoras económicas conseguidas hasta la fecha, a costa de improbos sacrificios y luchas cruentas contra la burguesía, tras la consecución de un porvenir de paz y libertad que legar a las generaciones sucesivas? Qué duda cabe; pese a la pasividad de las naciones democráticas, pese al sofisma que representa el "Comité de No Intervención" y al proceder injusto en un plano internacional, de quienes, subestinando los derechos de nuestra nación, le negaron la asistencia necesaria para su defensa. Hemos de vencer y venceremos. Un pueblo como el nuestro, rebotante de heroísmo, fortalecido paulatinamente en su moral, unidad y capacidad combativa, es indestructible.

Vuelen, pues, los fatídicos pájaros oriundos de Italia y Alemania, sobre nuestras ciudades, pueblos, edificios que en sí lo son y encierran objetos de valor y arte, hogares, escuelas y hospitales, vertiendo metralla de una manera criminal, mientras nuestros soldados en los frentes de combate resisten heroicamente las acometidas del enemigo, pasando después a ofensivas de gran envergadura que cierran la jornada con triunfos para nuestra causa.

Déjense ver para realizar estas agresiones cobardes, que nos ponen de manifiesto su impotencia, en otros lugares donde su presencia tendría justificación, mientras el pueblo, en su vanguardia y retaguardia, unos con las armas, otros en el trabajo, deoblan su actividad para acortar el plazo de la victoria.

Si pretenden deprimir nuestra moral, sepan que en ella no causan mella alguna, sine por el contrario, cuando en un derroche de metralla producen vestigios de crimen y desolación, estos ancianos, mujeres y niños, contra quienes realizan la agresión, elevan el puño amenazador en un alarde de odio propio de quienes ansian como final de esta contienda el total exterminio de los insurgentes e invasores.

José Fernández

## La provincia de Almería responde al llamamiento hecho sobre la Campaña de Invierno

El Comité Provincial del S. R. I. nos dá traslado de un escrito recibido del Comité Local del S. R. I. de Ohanes, el que se acompaña relación de donantes para la Campaña de Invierno.

Con la finalidad expresada, una Comisión de Ohanes se trasladó a la aldea de Tices, siendo recibida con fraternal cariño por los campesinos, contribuyendo todos, en pequeñas cantidades, con su donativo, diciendo que, siendo para la guerra, daban su dinero con gusto.

La cantidad total recaudada, habida cuenta de que está constituida por pequeños donativos, es de 105,75 pesetas, cuya relación nos vemos forzados a no dar a la publicidad por falta de espacio.

## SOCORRO ROJO INTERNACIONAL

DONATIVOS

Juan López Ubeda (San Pedro), 10; Sindicato Espectáculos Públicos Prop-Frente, 50; Francisco Medina Vallecina, 10; Juan Páramos Gómez, 10; Diego García, 5; Alcalde de Laroya, 50; Hucha de la Secretaría de Ayuda, 50; 54 Brigada 216 Batallón tercera Compañía, 797; Juzgado Municipal de Ohanes, 15; Sindicato de la Claridad Pre-C. E., 100; Antonio García Nieto Pro-C. E., 25; Aldea de Tices Propaganda en el campo E., (Ohanes), 105,75; Francisco Merina Vallecillo, 15; Por partido de Fútbol día 11 del actual, 175.

Almería 13 de Septiembre de 1938.—  
Secretario de Finanzas.

## CENTROS OFICIALES

GOBIERNO CIVIL

En la secretaria particular se nos dió a conocer el siguiente donativo: Ricardo Montoya Martínez, 100 pesetas, destinadas a gastos de guerra.

ALCALDIA

En la visita que hicimos ayer los informadores de prensa al alcalde de la ciudad, camarada Alférez, éste nos manifestó que a las 12 de la mañana, celebraría en esta alcaldía una reunión con los direc-

## Parte de Guerra

Nuestra resistencia reduce al enemigo a la inactividad

Ejército de Tierra

ESTE.— En la zona del Ebro, el enemigo, que sufrió en sus intentos de ayer terrible desgaste, reorganiza sus diezmadas tropas y ha reducido hoy su actividad a tiros teos y cañoneos poco extensos.

LEVANTE.— Ha sido totalmente rechazado un golpe de mano a nuestras posiciones del sector de Caudiet.

CENTRO.— En la carretera de Extremadura, fué volada una mina propia, ocupando nuestros soldados el cono producido por la explosión, en el que se mantienen tenazmente.

En los demás frentes, sin noticias de interés.

Aviación

A las 23:58 horas de ayer, apareció en territorio francés, a unos kilómetros de Cervere, un hidroavión extranjero. Localizado por los reflectores franceses, las baterías instaladas en las proximidades de Cervere, hicieron varios disparos contra el aparato, que huyó hacia el mar. También, a las primeras horas de la noche, dos hidros, procedentes de Mallorca, bombardearon algunos puntos al Sur de Barcelona.

PRO AYUDA A VALENCIA

### La solidaridad del pueblo de Almería

Nuevamente han salido dos camiones cargados de material de municiones para Valencia, que significan el vivo deseo que ha partido en nuestra provincia, en defensa de la capital levantina, magnífica actividad desplegada por el Frente Popular.

### Información del Extranjero

LA PANDILLA MILITAR FASCISTA DEL JAPON SE UNIRIA A ALEMANIA

Tokio, 14, 10 noche.— El ministro de Negocios Extranjeros declaró esta mañana: "El Japón está dispuesto a unir sus fuerzas a las de Alemania, para combatir a los rojos".

HOLANDA INSTALA GRANDES DEPARTAMENTOS DE VIVERES

La Haya, 14, 10 noche.— El gobierno holandés ha presentado un proyecto de ley sobre el abastecimiento del país en tiempos de guerra o en circunstancias extraordinarias. Mientras se aprueba, y a previsión de lo que pueda ocurrir, anuncia la constitución de grandes departamentos de viveres.

UNA IMPORTANTE REUNION DE LOS MINISTROS BRITANICOS

Londres, 14, 10 noche.— Anoche se celebró una importante reunión política, que duró dos horas, y a la que asistieron los ministros Balfour, Hoare, Simon, Feuskit, B. Lischka, Dufcooper y el jefe de Estado Mayor.

Juventud Socialista Unificada

RADIO ESTE NUMERO 1

Por la presente se convoca a todas las camaradas de la Barriada Este, (Barrio Alto y calle de la Cía), para una reunión que se celebrará, a las 7 de la tarde, en nuestro domicilio social, Rambia de León número 85.

Dada la importancia de los asuntos a tratar, se ruega la más puntual asistencia. A esta reunión asistirá una camarada del Comité Provincial de Unión de Mujeres y del Comité Nacional.

Por el Comité de Unión de Mujeres Pepita Marin.

tivas y administrativas campesinas de la C. N. T. y U. G. T. respectivamente, de la provincia, Sindicatos Agrícolas Locales U. G. T., la colectividad campesina "Nueva Aurora" C. N. T., Reforma Agraria y Servicio Agronómico.

El objeto de esta reunión es para ocuparse de ciertos detalles relacionados con la producción agrícola del término municipal de Almería de la que se espera obtener beneficiosos resultados para la población.

## ¡¡Unámonos!!

Por MIGUEL DEL PUERTO

Mucho se viene hablando desde el principio del criminal movimiento fascista, de la Unidad de los dos grandes Partidos Marxistas del Proletariado, y hora es ya de que terminen las palabras y lleguemos a los hechos positivos de unificación. Todo el pueblo español quiere la Unidad y la desea como a su propia vida, y es preciso, puesto que no nos diferenciamos nada el uno del otro, y, para ello, recordemos las palabras del camarada Ramón Lamóneda en el último e importante pleno del Partido Socialista Obrero Español, al afirmar que lo más cerca de un socialista es un comunista, y, efectivamente, de todos es comprendido que así es, y, por lo tanto, debemos de llegar lo más rápidamente posible a esta ansiada Unidad. Los trabajadores de ambos Partidos la desean, y hay que dar

paso a ella por encima de todo y de quienes se opongan. La Unidad es lo más importante para la Victoria más rápida contra el fascismo, y es lamentable que en los heroicos combatientes no exista la palabra Unidad por tenerla practicada con todos los demás camaradas antifascistas de otros partidos y organizaciones. Es un factor muy importante y hay que conseguirlo. Es doloroso que pueda llegar el triunfo sin que hayamos conseguido el Partido Unico del Proletariado, y somos los militantes de uno y otro Partido los que hemos de luchar dentro de ambos por llegar lo más pronto a ella y desenmascarar a todo aquel que se oponga a ello. ¡Qué ejemplo más grande daríamos al proletariado mundial uniéndonos los marxistas en un solo Partido! Qué triste es, y hay que reconocerlo, que exista ese sectarismo todavía por parte de uno y otro, y no comprendamos lo importante que es luchar contra el fascismo, sin tener que decir yo soy socialista y yo comunista; "yo sólo soy un trabajador con un sólo carnet, el del Partido Unico", que es al que todos aspiramos y que tenemos que ser verdaderos defensores de él, pues si no llegamos a unificarnos con lealtad y buena voluntad, la victoria nos será larga y muy dura. Los que sentimos la Unidad y en todos nuestros actos nos manifestamos por ella, nos duele a los tres años aproximados de guerra, no vernos luchando en vanguardia y en retaguardia con un solo carnet, los que somos militantes de uno y otro Partido.

Los trabajadores de uno y otro Partido queremos la Unidad, y, hasta conseguirla, ¡sigamos adelante, camaradas socialistas y comunistas de Almería! Con ella el triunfo es un hecho.

## Convocatorias y avisos

CONVOCATORIA

Se pone en conocimiento de todos los Ganaderos U. G. T. y C. N. T. que el día 15 del corriente a las diez y media de su mañana se celebrará junta, en el Salón Ideal, Barrio del Inglés.

Dada la importancia de los asuntos a tratar se ruega no falteis.

El Presidente